

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama San Lucas, cap. XI, vers.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA JULIO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.
El espíritu de sumisión.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que sepamos unir el espíritu de sumisión con la santa independencia cristiana.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Obedecer, pero sólo cuando no se nos manda nada contra la ley de Dios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Las obras encaminadas a la reforma social en esta Diócesis

2.ª La conservación de la sede episcopal en esta Isla.

3.ª La perfecta consecución del fruto de los santos ejercicios practicados por las celadoras y socias.

Once conversiones.—Cinco asuntos muy importantes.—Seis obras de celo.—Cuatro familias, una de ellas muy necesitada.—Espíritu de fervor para varias celadoras.—Arreglo de dos asuntos.—Consejo y protección en varios.—Dos enfermos.—Un hijo de familia.—Ocho gracias especiales.—Una vocación.—Quince intenciones particulares.—Tres gracias temporales.—Acción de gracias por dos favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio.

Día 22.—Santa María Magdalena.

" 31.—San Ignacio de Loyola.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del celador de este centro D. Pedro Pons y Pons, fallecido en Junio.

A. M. D. G.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo 4.º de Julio.—Las Misas rezadas se celebrarán a las cuatro y media, seis, siete, ocho, y la última a las once. La mayor se cantará a las nueve.

A las diez el Excmo. Sr. Obispo conferirá el Sacramento de la Confirmación, en esta Iglesia, a los niños y niñas que se presenten dispuestos para ello.

Por la tarde.—A las dos y media catequística para niños, niñas y mujeres con el rezo de una parte del Santo Rosario y demás de costumbre.

A las tres y media Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad, prosiguiendo el Rosario y demás ejercicios del octavario a Santa Ana, cuya devoción tiene lugar los días laborables al toque de Ave María.

Viernes.—Concluida la Misa primera, se practicará el piadoso Vía Crucis.

A las siete, Misa de Comunión y demás ejercicios solemnes, con que el Apostolado de la Oración y Guardia de Honor honra al Sagrado Corazón de Jesús todos los primeros viernes de mes con exposición de S. D. M.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Domingo 4.º de Julio.—Las Misas se dirán a las horas de costumbre. En la de siete y media, habrá

comunión general para los terciarios y cofrades carmelitas. En la mayor predicará la homilía el reverendo Sr. Cura Regente. A las dos y media enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo a las tres y media Vísperas, procesión, rosario, y acto continuo ingresarán en la Cof. adía y tercera Orden del Carmen algunos aspirantes, terminando con la profesión solemne de los novicios que ingresaron el año pasado.

Miércoles.—A las siete de la tarde se dará principio a las Cuarenta Horas circulares, reservándose a las ocho y media los días laborables, y los días festivos se pondrá el Señor de manifiesto a las tres y media, reservándose a las cinco.

Sábado.—A las siete y media Misa con exposición de S. D. M. por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer, visita a Nuestra Señora del Carmen y canto solemne de la Salve.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Cuarto domingo de Julio.—A las horas de costumbre se celebrarán las Misas rezadas y la mayor con homilía por el Rdo. Sr. Económico. A las quince y media, después de la catequística, Vísperas con exposición del Santísimo, Rosario y Trisagio, reservándose a las diez y siete.

Lunes 29.—Se descubrirá S. D. M. a las 19 y se reservará a las 20 y 30 minutos.

Martes 30.—Misas rezadas a las siete y media y a las nueve en el altar de San Antonio de Pádua. La exposición del Santísimo será como el día anterior, terminándose las Cuarenta Horas menores.

Miércoles 31.—Adoración nocturna, turno "Mater Inmaculata", comenzando la vigilia a las 22.

Jueves 1.º de Agosto.—Vísperas solemnes a las 14 y 30 minutos, y luego de terminadas se practicará en comunidad la primera visita para lucrar la indulgencia plenaria del Jubileo de la Porciúncula, que puede ganarse hasta la puesta del sol del siguiente día tantas veces cuantas se visite esta Iglesia parroquial con las debidas disposiciones. Al anochecer después del Rosario, solemnes Completas.

Viernes 2.—Misas rezadas desde las cinco. Durante la primera se rezarán la estación al Corazón de Jesús, las letanías y el acto de consagración. A las nueve y media Misa solemne, con sermón por el reverendo Sr. D. Juan Mercadal, Pbro., Coadjutor de la parroquia. A las diez y nueve se practicará en comunidad la última visita para ganar la indulgencia del Jubileo, terminando con el canto de los gozos a Nuestra Señora de los Angeles. A las diez y nueve y media rezo del Rosario y acto de preparación al santo día de retiro para las señoras celadoras y socias del Apostolado.

Sábado 3.—Los ejercicios del retiro espiritual serán a las siete y a las diez y nueve y media.

IGLESIA DE RELIGIOSAS CONCEPCIONISTAS

El Jubileo de la Porciúncula, se podrá lucrar desde primeras Vísperas del próximo jueves, hasta al anochecer del viernes todos cuantos visiten esta iglesia con las debidas disposiciones.

ASILO CALABRIA

El próximo, lunes a las ocho de la mañana, se celebrará en esta iglesia solemne funeral en sufragio del alma de la Rda. Madre Sor Brigida Carceller, Superiora que fué de este establecimiento, y recientemente fallecida en el Noviciado de Tortosa.

El Excmo. é Ilmo Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo, Obispo de Menorca, concede 40 días de indulgencia a todos los fieles residentes en ella, por cada Misa que oyeren, comunión que aplicaren, parte de rosario que rezaren en sufragio de la finada.

Suscripción mensual para subvenir a los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Ptas.
Cuotas de los Sres. suscriptores correspondientes a Junio	48'25
BAJA	
Una devota	00'25
Total.	48'00

Suscripción para subvenir a los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior	8793'10
Cuotas mensuales correspondientes a Julio	48'00
D.ª C. J. R.	1'75
TOTAL.	8842'85

(Continuará.)

DE VERANEO...

—Esta, esta tiene la culpa que ha dado dos mil volteretas, ya se lo decía yo.

—Tú has sido, que sueñas como un animal, dando manotazos y patadas.

—Callarse, silencio: ¡ay! cuan feliz es la criatura que no necesita criada; ya lo decía mi tío Anacleto que esté en gloria, dichoso señorío endeble!

—Pero has visto que mujer más ordinaria y garrafal. Has oído lo que dice delante de estas bestias?

—Romana, piensa que son hermanas tuyas: vamos a dormir y déjame de razonamientos.

—Tú tienes la culpa de todo, tú y sólo tú, porque si cuando te hablé Madrona de veraneo hubieras hecho lo que yo te decía, nos estaríamos ahora tan ricamente en Barrizales.

—No me marees déjame en paz.

—Amanecerá Dios mediante y ya le diré yo a Madrona que lo endeble, lo cursi, lo ridículo, es este veraneo de *quiero y no puedo*. Y pensar que a unos kilómetros allá en la ciudad tenemos una casa con las debidas comodidades!

—Bueno, mañana dí cuanto quieras, pero ahora déjame descansar como pueda.

—¡Ay Barrizales de mi vida, Polvoreda de mis pecados! Dios mío ya vuelven los mosquitos! Y vuelven a rascar a porfía, en tanto que los niños lloran a más y mejor allá en el dormitorio de Madrona quién sufre heroicamente sin quejarse porque cree ella que sus pequeñuelos van a engordar de lo lindo.

A la mañana siguiente levántanse, con las señales del insomnio en el rostro y Benigna con una mano como un calabacín, a consecuencia de haberla picado un ciento piés.

Después de hacerle la correspondiente cura, empieza la repartición de faenas y con ella un sin fin de protestas y reclamaciones de ambas Maritornes.

Después, D.ª Madrona lapiz en ristre, anota cuidadosamente hasta el último céntimo que se gasta para luego dividir el total, mitad por mitad y cada cual pagar su parte.

(Continuará.)



Recortes

Veraneo del Papa

El Santo Padre sigue gozando de una salud que á su edad puede llamarse maravillosa. El día once comenzó su *veraneo*, el cual se reduce á pasar algunas horas del día en el palacio de León IV, en el punto más elevado de los jardines vaticanos, admitiendo á su presencia algunos eclesiásticos y seglares cuando por la tarde regresa á sus habitaciones privadas.

Esto recuerda todos los años la situación intolerable á que el Papa ha sido reducido por la revolución italiana. El papa no puede ir á su Catedral que es la Basílica *omnium ecclesiarum mater et caput*, San Juan de Letran; no puede visitar ninguna de las Basílicas é iglesias de Roma, excepto San Pedro, á puertas cerradas; en la estación del calor, cuando tendría necesidad de trasladarse temporalmente para respirar un aire más fresco á Castel Gandolfo ú otro sitio, se ve obligado á permanecer en el Vaticano, en donde el clima es el menos sano de Roma. Es una verdadera prisión, hecha ahora inevitable por el movimiento anticlerical que hay en Italia, y especialmente en Roma.

La salida del Papa de su Palacio determinaría un mayor desencadenamiento del anticlericalismo más fiero, y expondría la altísima dignidad pontificia á los más villanos insultos, que el Gobierno fingiría hipócritamente querer reprimir, pero que bajo mano, y hasta cierto punto, toleraría y hasta fomentaría.

¿Es este un estado normal de cosas? ¿Es posible seguir siempre de este modo?

¿Cómo, pues, se ha de resolver la gran cuestión romana, que es la cuestión papal?

La resolverán los acontecimientos.

La agricultura como debe ser

La difusión de los estudios prácticos es la base de la regeneración de la agricultura.

En Zaragoza se ha roto el hielo de la indiferencia, formándose un núcleo, aunque pequeño de labradores inteligentes.

Desde que se creó la Granja escuela van aumentando los alumnos, que, repartidos por la región, aplican lo que vieron y aprendieron, consiguiendo con esto no sólo enseñar á sus convecinos; sino también estimularles á que envíen á sus hijos á la Granja.

De los experimentos hechos resulta que, haciendo las operaciones necesarias en el cultivo del trigo, se saca un aumento de 29,59 por 100 de interés anual al capital; un 69,78 por 100 en el cultivo de la alfalfa y asciende en el del trébol rojo á un 135,42 por 100.

Por esto deben aplicarse los procedimientos científicos y experimentales, desechando la rutina, que es ruinosa.

Comentarios

Felicitando los días al Sr. Sagasta, dice el *Heraldo*, órgano del Sr. Canalejas:

D. Práxedes nació en Torrecilla de Cameros el 21 de Julio de 1817; hoy cúmplase, por lo tanto, setenta y cuatro años.

Y los lleva muy bien; *afortunadamente, con fuerzas y energías para continuar prestando servicios á su patria*, confortado con los cuidados de una hija, tan buena como inteligente, y con las caricias que son más gratas para las canas de un abuelo.

También nosotros deseamos á D. Práxedes largos y felices años sobre la tierra.

Pero, más caritativos que el *Heraldo*, deseáramos que dedicase sus energías y sus fuerzas al descanso, al amor de su familia, á las caricias de sus nietos, y á ponerse bien con Dios, que es cosa á todos muy necesaria.

La vida entera se pasó Carlos V peleando por Dios en toda la haz de la tierra, y engrandeciendo y prosperando á España, que no haciéndola peda-

zos ni dándosela á los demonios ni sirviendo á los herejes, y en edad harto menos avanzada entendió que no le vendrían mal unos cuantos años de recogimiento en Yuste, antes de comparecer á rendir la última cuenta ante el Supremo Juez de vivos y muertos.

Pero si, en vez de eso, el señor Sagasta se dedica á «continuar prestando servicios á su patria», ¿querrá decirnos el *Heraldo* á dónde vamos á parar?

Porque los servicios cuya continuación desea el *Heraldo*, han sido ya bastantes, y pedir más nos parece gollería.

En sus mejores tiempos nos sirvió proporcionándonos todos los motines, pronunciamientos y revueltas que pudo, y fué uno de los que más contribuyeron á llenar á España de sangre, de luto, de miseria y de vergüenza.

Hasta que nos llevó, con todos sus compañeros de glorias y fatigas, á los últimos horrores de la revolución de Setiembre.

Y durante la restauración, por no entretenernos en enumerar servicios de ménos bulto, no contribuyó poco á la ruina de nuestra hacienda, aún contribuyó más á espantar de España el oro y poner lo que aún queda aquí de riqueza en manos de Compañías extranjeras, y fué el que más contribuyó á que los yanquis se llevasen nuestras colonias.

Sin que esto sea desconocer la parte que en tanto desastre tuvieron ministros y amigos, los Moret, los Canalejas y tantos otros.

Ni olvidar lo que los demás partidos le ayudaron en turnos pacíficos unas veces, y otras veces á tiros y cañonazos.

Y prescindimos de los estragos, aún más espantosos, religiosos y sociales, porque suponemos que esos no habían de enternecer al *Heraldo*. Pero, con esos y sin esos, ¿todavía le parece poco al *Heraldo*, y quiere que sus amigos continúen prestándonos más servicios?

Pues apaga, y vámonos á morir de una vez, de dolor y de vergüenza.

Menorca

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo Diocesano á las diez de mañana administrará, Dios mediante, en la Parroquia de Santa María, el Sacramento de la Confirmación á los niños y niñas de esta ciudad.

Antes de procederse á la Confirmación, deben ser presentadas á los señores Vicarios de dicha Parroquia las papeletas en que conste el nombre, apellidos, filiación y domicilio de los confirmandos.

La fiesta del Apostol Santiago, Patron de España y de Villa-Carlos, se ha celebrado en este pueblo con inusitado esplendor: al efecto, y como preparación á dicha fiesta, se cantaron en la vigilia solemnes Completas; el día del Santo, estando la iglesia completamente ocupada por numerosísimo concurso de fieles, engalanado y profusamente iluminado el altar mayor en que se veneraba la reliquia del Santo y cubierto el pavimento de balsámico mirto, varios socios de la Conferencia de San Vicente de Paul cantaron una misa á tres voces, hermosa partitura del malogrado Mtro. Rdo. D. Benito Andreu, que aquellos aficionados interpretaron con gusto y acierto. El Lcdo. D. Miguel Dalmedo publicó las glorias del insigne Apostol que España venera como Patron y defensor especial.

Al Rdo. señor Cura de dicha Parroquia y á cuantos contribuyeron á la solemnidad de tan hermosa fiesta, enviamos nuestro sincero parabien.

También la Parroquia de Santa María celebró la fiesta de Santa Ana con la acostumbrada solemnidad; cantando en la vigilia solemnes Completas, y en el día de la Santa, Misa mayor, en cuyo Ofertorio el Rdo. D. Narciso Panedas hizo el panegirico de la gloriosa Madre de la Santísima Virgen María.

En el Asilo de la calle de San Fernando prosiguen con notable actividad las obras de restauración y mejora recientemente emprendidas, merced á las limosnas de generosos bienhechores.

En el día de ayer se hizo cargo de la Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca y de la Sección Torpedista de este puerto el señor Capitan de fragata D. Emilio Guitart y Gavona.

Este Consulado de Alemania ha recibido una nota oficial de la embajada del imperio en Madrid, participándole que el día 2 de Febrero próximo visitará este puerto la fragata de guerra alemana «Stoch», escuela de guardias marinas, permaneciendo en él hasta el 18 del mencionado mes. Muy previsores son ciertamente los alemanes.

Siguen con actividad los trabajos preparatorios en el Dique para verificar las pruebas oficiales de recepción y limpia del «Carlos V». Se hizo ya una inmersión parcial con satisfactorio resultado y se disponen las cosas para verificar mañana la inmersión total, contando podrá limpiar sus fondos el «Carlos V» á principios de la semana próxima á fin de que pueda salir para la mar el 4 de Agosto próximo para desempeñar un servicio oficial.

A las nueve del jueves fondeó felizmente el vapor correo «Isla de Menorca.» Condujo la balsa, 32 pasajeros de Barcelona, 14 de Alcudia y 105 toneladas de carga general.

Conforme indicamos llegó en el correo del jueves el nuevo Sr. Comandante de Marina D. Emilio Guitart. Enviamos nuestro cordial saludo de bienvenida á la primera Autoridad de Marina de esta Provincia, deseando le sea muy grata su permanencia entre nosotros.

Enviamos saludo de despedida al señor Comandante de Marina saliente D. Rodolfo Matz, que sale mañana en el «Isla de Menorca» y cuyo señor durante el corto tiempo que ha permanecido en esta ciudad se ha grangeado generales y merecidas simpatías.

El primer turno *Mater Inmaculata* de la Sección Adoradora Nocturna celebrará en la noche del próximo miércoles día 31 de Julio al jueves 1.º de Agosto próximo vigilia de Adoración nocturna debiendo reunirse los señores Adoradores pertenecientes á dicho Turno á las 21 y 30 minutos en la sacristía de la Parroquia de S. Francisco para celebrar la Junta de Turno.

Por haberse recibido cablegrama de Madrid disponiendo se aliste con toda actividad el crucero «Carlos V», la Maquinista Naval solicitó el correspondiente permiso de la Autoridad eclesiástica para que 50 hombres pudieran trabajar en el Dique el jueves último, fiesta de Santiago el Mayor, patrón de España.

Las celadoras y celadores del Apostolado de la

Oración celebrarán mañana su junta ordinaria mensual. Las primeras se reunirán á las once y treinta en el salón de costumbre. Y los segundos á las diez y nueve y treinta minutos en el departamento del «Fomento Agrícola Industrial» destinado á las asociaciones religiosas, pudiendo asistir, con los celadores, y conviniendo asistan los señores socios de los diferentes coros.

Copiamos con gusto de «El Semanario Católico» de Alicante la descripción de la Fiesta de las Espigas celebrada por la entusiasta Sección Adoradora Nocturna Alicantina, que tiene establecidos tres Turnos ordinarios de Adoración, y el cuarto de San Tarsicio.

Dice así el mencionado semanario:

La fiesta de las espigas. Entre las hermosas funciones que con frecuencia lleva á efecto la Adoración Eucarística nocturna alicantina en honor á Jesús Sacramentado, ninguna tan poética, tan magistosa, tan sublime, como la que sirve de epígrafe á estos pocos renglones. La mencionada fiesta se celebró, como saben nuestros lectores, en el inmediato caserío de Santa Faz.

Llegados á dicho pueblo buen número de Adoradores acompañados por el digno Director de la Asociación, Canónigo de la Colegial de San Nicolás, D. José Orts y los sacerdotes señores Pineda, Seva y Sevilla y el rector de la expresada iglesia de la Verónica, fueron recibidos por una comisión del pueblo presidida por el pedáneo D. Vicente Esplá. Acto continuo tuvo efecto la sesión preparatoria en la que el presidente dirigió breve plática á la nutrida concurrencia y después, formados procesionalmente con la correspondiente bandera y estandarte, se dirigieron al templo previamente engalanado é iluminado como para las grandes solemnidades.

Con los cánticos sagrados de ritual se descubrió á S. D. M.; y era de ver este portentoso acto, donde centenares de hombres postrados de rodillas dirigían en armónico coro hermosas plegarias al Dios de las Misericordias! sublime y consolador espectáculo que hízonos derramar lágrimas!, mostrándonos que si la maldad de los espíritus rebeldes á la ley, pueden mover el brazo de la justicia de Dios, descargando su justa cólera, el fervor, la piedad y el entusiasmo de los fieles á su ley, detendrán siempre sus enojos y abrirán sus brazos á los que de hinojos adorándole, se engrandecen, en frase del filósofo.

Una vez expuesto Jesús Sacramentado, se establecieron guardias de seis adoradores que se rele-

vaban de hora en hora durante toda la noche, en la que después de cantar las horas que el Reglamento prescribe se cantaron acompañados de órgano por un nutrido coro de adoradores, bonitos trisagios compuestos al efecto por el reputado maestro de música D. Olegario Quilis, nuestro organista.

A las cuatro de la mañana se celebró la Santa Misa en la que se dió el Pan de los Angeles á la Rda. Comunidad, á los asociados y á una profusión de vecinos de ambos sexos que se unieron á aquellos realizando la brillantéz de todos los reseñados piadosos actos.

Próximamente á las cinco y media se organizó solemnemente la procesión, que recorrió todas las calles de Santa Faz.

La Santa Custodia era llevada por el referido Canónigo Sr. Orts, asistiendo de turiferarios los expresados sacerdotes, conduciendo el palio los mayores contribuyentes del pueblo y cerrando la comitiva las autoridades. Cuando llegó el Sacramento á las salidas del pueblo se dió la bendición al campo, con Jesús Sacramentado, al pueblo también se dió la bendición desde un bonito altar levantado á expreso ante su casa por D. Isidoro Gosálbez.

Después de verificada la procesión y reservada S. D. M. se expuso á la adoración de los fieles la Sagrada Efigie de Nuestro Dios, con lo cual dió fin la poética *Fiesta de las espigas* que queda reseñada, aunque á grandes rasgos.

Reciba nuestros plácemes el Consejo directivo de la predicha Asociación, muy en particular los que son el alma de la misma D. Julio de Ugarte, D. José Bergel, D. José Giner y D. Bernardo Pérez, por su celo é interés en el fomento de la Adoración Eucarística.

Un adorador nocturno.

De nuestro querido compañero «El Noticiero» de Zaragoza hemos recibido la siguiente hoja.

Á NUESTROS ABONADOS

«Una persecución injustificada é indigna por parte de los elementos anticatólicos, envalentados con la impunidad de que disfrutaron durante los días 17 y 18 del actual, de triste recordación para los católicos zaragozanos y para todas las personas sensatas y amantes del orden, nos obligan, bien á nuestro pesar, á suspender por breves días la publicación de «El Noticiero».

Deseamos vivamente reaparecer muy pronto así que venzamos las dificultades que hoy se nos presentan para servir normalmente el periódico,

esperando poder indemnizar cumplidamente á nuestros lectores de esta falta que lamentamos en el alma.

Con este motivo y en la seguridad de que V. encontrará conforme la decisión arriba referida se ofrece de V. afectísimo S. S. Q. S. M. B.—El Director accidental.»

Nosotros al par que felicitamos al «Noticiero» de Zaragoza por haber sido blanco de los enemigos de Cristo, protestamos enérgicamente de los actos vandálicos perpetrados en la capital de Aragón, impidiendo, bajo el nombre de libertad, el uso de la misma para celebrar el Jubileo y pedimos al cielo que se haga cuanto antes la unión de los católicos y que cese este estado violento de cosas.

Ciudadela.

—La Cofradía de Nuestra Señora del Carmen que nos legó la piedad de la noble Excma. Sra. D.^a Bernardina de Fivaller, marquesa de la Lapilla, dedicó solemnemente cultos á su Divina Madre en la tarde del pasado domingo. Rezado el Rosario, el Rdo. Sr. Prefecto de la Sagrada Cofradía D. Miguel Pons Gorriás, Pbro., dirigió una plática á los concurrentes, algunos de los cuales habían vestido el Santo Escapulario. En la procesión que se celebró más tarde fué llevada en andas una imagen de la Virgen del Carmelo. El estandarte de la Asociación era llevado por el joven D. Juan Melis Florit, sosteniendo sus borlas, los jóvenes D. Jaime Gelabert y D. José Mir. La Capilla de música de la Catedral cantó alternando con el Clero, el himno «Ave maris stella.» Asistió numerosa y devota concurrencia.

—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió el martes de la presente semana 155 panes entre los pobres de esta ciudad.

—En uno de los días de la semana pasada se declaró un incendio en la era del predio «La Torreta» de este término. Se logró al poco rato extinguir el fuego, no averiándose más que una poca cantidad de trigo y paja.

—Estos días ha reinado un furioso vendabal que de seguro habrá dejado mal parados los árboles que en esta temporada nos ofrecen sus agradables frutas.

—El jueves las Conferencias de San Vicente de Paúl tuvieron su reunión general de reglamento.

—Las señoras que llevan el nombre de Santa Margarita obsequiaron á esta su Patrona con

— 16 —

para tu gobierno: desde hoy queda mi bolsa cerrada á tus despilfarros y mi casa á tus indignos amigos...

Em.—Padre!...

D. F.—(Interrumpiéndole). Si es para mostrarte arrepentido de tus palabras, de tu proceder, habla, que no anhelo otra cosa; pero si tu boca va á pronunciar frases que enconen más y más las heridas de mi alma, calla: basta ya de indulgencia, basta ya de blandura: no puedo por más tiempo dejarte hacer, que eso equivaldría á ser cómplice tuyo: tienes una carrera cursada, trabaja, pues: quizás estando ocupado dejarás tus malos hábitos: cuidaré de tu vestido, de tu alimento, pero nada más: tienes razón, á tu edad has de saber conducirte por tí solo. Sí, á tu edad se suele ser ya todo un caballero, cuando tú solamente sabes malgastar la salud, el tiempo y el dinero en francachelas repugnantes.

Em.—Es decir, que me lanza V. de esta casa! (Con ira reconcentrada).

D. F.—Jamás; sólo quiero no patrocinar

— 13 —

tado ausente, tan malas, que ya no amas á Dios ni á tu padre; yo no sé que maléfica influencia habrá podido apartarte de la senda del bien y precipitarte al abismo, sin fondo, á donde te conducen tus locuras.

Mírame, hijo mío; mira con atención á tu padre y verásle desmejorado: si supieras, hijo mío, cuán tristes, cuán largas son las noches para mí!... Las paso desvelado pensando siempre en tu proceder, y veo, con clarividencia que me mata, tu suerte desgraciada en ésta y en la otra vida. (Emilio dá muestras de impaciencia en las que hace como que no repara D. Fernando). ¿Por qué no has de ser bueno como antes, Emilio? Vuelve á tus prácticas de piedad, recuerda las que aprendiste de tu madre, honra su memoria bendita practicando cuanto ella te enseñó y tornarán la paz y la alegría á este triste hogar.

Nada hace sentir á tu corazón el dulcísimo recuerdo de aquellos días felices, en que juntos todos íbamos á honrar al Sagrado Corazón, con aquellas Comuniones tan fer-

Misa cantada que se celebró en San Agustín, habiendo predicado el Rdo. D. Jaime Alzina, Presbítero.

—La fiesta del Apostol Santiago, Patrón de España, se celebró en la Santa Iglesia Catedral con la acostumbrada solemnidad. Cantáronse primeras vísperas, completas y laudes, y el día de la fiesta fué oficiante en la Misa Mayor el M. I. Sr. D. Jaime Serra, Canónigo, predicando el panegírico del Santo el M. I. Lcdo. D. Pedro Moll, Pbro. Canónigo Magistral de esta Catedral.

—El martes de la presente semana se cogió por unos aficionados á la pesca un mero que alcanzó el peso de diez y seis carniceras. Y el jueves se cogieron por una barca pescadora de esta matrícula 22 sirvías.

Mallorca:

—Leemos que el gobernador civil de Canarias, D. Bernardo Amer, ha salido de aquellas islas á bordo del yate «Princesa Alicia.»

«La Almudaina» de Palma dice que el señor Amer no volverá á encargarse del gobierno que venia desempeñando desde que subió al poder el partido liberal.

—El lunes llegó á Palma el ex-ministro D. Antonio Maura, quien permanecerá muy pocos días en Mallorca, saliendo inmediatamente para Madrid y Santander.

—Los amigos del ministro de la Guerra general Weyler tratan de obsequiarle con un banquete en la Lonja cuando verifique su anunciado viaje en la vecina isla, habiéndose al efecto abierto una suscripción en el Círculo Weylerista, de Palma.

Mesa Revuelta

EL RESPETO HUMANO.

Hace poco que un numeroso grupo de católicos recorría las calles de Milán, haciéndolo las visitas prescritas para ganar el Jubileo; y, como iban descubiertos, preguntó un transeunte á un amigo suyo: ¿Qué es eso?—Es un entierro, le contestó.—Pues yo no veo el muerto.—Sin embargo, va ahí: es el respeto humano.

MISCELANEAS

En una inspección de vigilancia:

El inspector.—¿Acusa usted á ese hombre de haberle robado un pañuelo?

—Sí, señor, y la prueba es que tengo otro lo mismo.

El inspector.—Ese no es motivo suficiente, por que aquí tengo otro enteramente igual.

—Es posible, porque me faltan dos.

Exámen de Física:

—¿Cuál es el mejor aislador conocido?

—La pobreza.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS, templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, semulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA
La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

PARA VENDER

Un órgano propio para Iglesia, tiene muy buenas voces con 16 registros.

Para informes Annover, 40.

F. Fábregues, imp.—Mahón.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.

MELADOS

Los habrá mañana en el casino *La Unión* (antes café Dineret)

PARA VENDER

Por 225 duros se cedería la casa con altos y bajos de la calle de la Estrella números 2 y 4.

Informarán en la calle de San José, 30.

vorosas? Tu alma puede permanecer fría, helada, al recuerdo de aquel afán ardiente que sentía tu madre por formar tu corazón todo para Dios?...

Los que te enseñaron doctrinas perversas, los que así han extraviado tu alma, te aman por ventura como yo?... Todos esos jóvenes que tanto te halagan, que no te dejan y se dicen tus amigos, te abandonarán si llegas á verte en días de aflicción: ése Felipe con quien estás tan encariñado, es el peor de todos; sólo busca tu perdición.

Emilio, Emilio, oye la voz de la razón, considera cuán pésimo es tu proceder. ¿No ves como los jóvenes de buenas costumbres se apartan de tí? No ves que tu padre ha de ir con la cabeza baja por causa de tus desórdenes, cuando nunca, con el favor de Dios había tenido que bajarla por nada ni por nadie? ¡Hijo mío! tu padre te llama para suplicarte que tengas compasión de tu alma y de él, porque el martirio de su corazón es inmenso!... (Emilio da muestras de aburrimiento).

Mira, Emilio (le muestra el cuadro del Sagrado Corazón), ¿ves este Padre amante? ¿Ves su Corazón circundado de espinas por amor nuestro? Pues este Padre, todo bondad y misericordia, perdona tus extravíos si verdaderamente contrito vuelves á El y le pides perdón de tus faltas. Y yo también te las perdono con toda mi alma, porque ahora me prometerás que renuncias á tus devaneos, que serás bueno. ¿Verdad que me lo prometes, hijo mío? (Con ansia).

Em.—(Retirando su mano de las de su padre). Déjeme V., padre, tengo ya edad para saber conducirme solo; he aprendido bastante para poder decirle que las mojigaterías no son sino prácticas ridículas ya fuera de uso para los que, como yo, saben conquistarse la dirección de su libre albedrío...

D. F.—Cruel! ¿Esta es la respuesta que das á tu infeliz padre? Así correspondeste á mi cariño? Insensato, teme la ira de Dios y la indignación de tu padre, que aunque anciano, tiene bastante energía para obrar como se merece un hijo rebelde y malo. Sábelo,